
福島県立双葉高等学校 

 

 

「心の温かさに触れ」 

                                                   校長 刈屋 俊樹 

 

 愛媛県の大きな支援をいただき、本年度２学年の修学旅行が無事終了できたこと改めて嬉し

く思っています。大きな学校行事である修学旅行実施においては、広い知識を得る機会と捉え、

体験を通じ今後の学習の糧とする等明確な目的があり、その目的を十分踏まえて臨むことが大

切です。生徒の皆さん一人一人の心がけの良さで、その目的を達成できたと思っています。そ

の点からも、私にとっては心に残る立派な修学旅行であったと喜んでいます。 

 県内４箇所で分散して学んでいた皆さんが、４月から一緒に学ぶこととなり、８ヶ月目に入

っての修学旅行でした。日頃の皆さんの言動から、少しずつ新たな環境に慣れ、落ち着いてき

ている様子が感じ取れるようになってきました。一方で、教室の狭さなど施設設備の面での不

都合、宿舎での生活等多くの不満もあろうと察していましたし、それらの点についてもっと話

ができる機会があればとも思っていました。そのような中で、今回の修学旅行で初めて話をし

た生徒もおり、私にとってはとても意義深いときを過ごすことができました。また、学校生活

では見られない姿を見せてもらいました。雑巾がけレースのスタート間際の眼差し、八幡浜高

校での部活動交流時の笑顔や真剣さ、ＵＳＪ入場前に着替えて出てきたときの個性豊かな服装

等々、４日間皆さんの姿から計り知れないそれぞれの可能性を感じました。時の流れは早いも

のです。自分の持つ潜在的な良いものをしっかり見出し、いかにその光るものを磨き上げるか、

後半に差しかかった高校生活一日一日を大切に過ごして自己の可能性を追求してほしいと心か

ら願っています。 

 冒頭にも述べ、いわき駅構内での短い解団式でも話しました。人生でたった１度しかない高

校での修学旅行が、愛媛県知事さん始め、愛媛県民の皆さんの支援と、私たちを心温かく迎え

てくれた数々の方々、とりわけ時間をかけて歓迎の準備をして、本校校歌を高らかに歌ってく

れた八幡浜高校の生徒の皆さんや先生方の温かさを生涯忘れないでいましょう。いつの日か恩

返しができるときが来ることを願い、私たちは今できることを精一杯していきたいと思います。 

 八幡浜高校の生徒の皆さんからいただいた「愛」の一文字を中心に寄せ書きされた色紙を私

はずっと大切にしていきます。 

  



 修学旅行について 

                    2年（1）組（22）番  氏名（  矢代 悠  ） 

１ 修学旅行はどうでしたか 

       ① 楽しかった   ② ふつう  ③ 楽しくなかった 

 

    理由いわきにサテライトが集約されてから、初めての修学旅行でした。愛媛・大阪とあま

り行くことができない所だったので、とても貴重な体験でした。そして、みんなと同じ時間

を過ごせて、楽しく、友情が深まりました。もう一度、愛媛に絶対に行きたいです。忘れら

れない思い出となりました。みんなありがとう！ 

 

２ 修学旅行（愛媛県）で一番印象に残っているところはどこですか？その理由も答えてくだ

さい。 

    ○場所：八幡浜高校との交流 

    ○理由：八幡浜高校に着くと、みんなが待っていてくれてとても嬉しかったです。私は、

起上小法師を贈呈しましたが、気に入ってもらえると光栄です。そして、校長先

生の甚句にとても感動しました。ありがとうございました。部活動交流で、私は

バレーボールをやり、みんな一人一人が優しく接してくれて、とても嬉しかった

です。またどこかでお会いしましょう。 

 

３ 県知事においでいただいた歓迎セレモニーについての感想を書いてください。 

多忙な中、私たち双葉高校のために来てくださってありがとうございました。豪華なお料

理や、ミカンジュースが出る蛇口などとても楽しく過ごすことができました。県知事さんが

言ったことを心にとめて、これからの生活を頑張っていきます。 

 

４ 西予市訪問（ぞうきんレースなど）についての感想を書いてください。 

ぞうきんレースは、予想していたよりもっと長く、びっくりしました。やってみると、最

初は、良いんですが、途中から足がもつれ、タイムがとても遅かったです。でも、とてもい

い経験になりました。開明学校では、昔の授業を体験して、とても楽しかったです。りかち

ゃん、かわいいかった❤ 

 

５ 八幡浜高校との交流の感想を書いてください。 

双高の校歌を、八幡浜高校のみなさんが歌ってくれて、とても感動しました。部活動交流

では、今の双高ではやることができないバレーボールの紅白戦をやり、最初は慣れませんで

したが、途中からみんなと打ち解けて、最後にバレー部のみんなと握手をしたことがとても

印象に残りました。 

 

６ 最後に修学旅行や愛媛県にちなんだ俳句を詠んでください。 

四日間 みんなと楽しむ 集いの場 



 

 修学旅行について 

                    ２年（２）組（４）番  氏名（   鈴木 雄

大   ） 

１ 修学旅行はどうでしたか 

       ① 楽しかった   ② ふつう  ③ 楽しくなかった 

 

    理由今回は初めての四国への旅行だったので、とても楽しみにしていました。普段は絶対

に出来ないみかん狩りや、雑巾がけレースの体験、明治時代の授業の体験など、とても面白

くて、印象に残っています。 

 

２ 修学旅行（愛媛県）で一番印象に残っているところはどこですか？その理由も答えてくだ

さい。 

   ○場所：米博物館 

    ○理由：一番印象に残っているのは、雑巾がけレースです。「あの廊下」を見る前は、とて

も楽しみにしていました。いざやってみると、想像以上に長く、とても疲れまし

た。しかし、普段できない貴重な体験ができて、とても良かったです。                          

 

３ 県知事においでいただいた歓迎セレモニーについての感想を書いてください。 

中村知事から今回の修学旅行についていろいろなお話をしていただいて、愛媛県民の方々

をはじめ、たくさんの方から支援をしていただいたことを改めて知り、感謝の気持ちでいっ

ぱいになりました。 

 

４ 西予市訪問（ぞうきんレースなど）についての感想を書いてください。 

開明学校での明治時代の授業体験もとても印象深く残っています。当時のいすや机を使用

して授業を受けたり当時の子どもの様子や勉強風景なども教わり、とても貴重な時間を過ご

せました。 

 

５ 八幡浜高校との交流の感想を書いてください。 

八幡浜高校との部活動交流では、とても温かく歓迎していただきました。一緒にプレーし

てみて、とても楽しく野球ができました。記念品もいただいて、とても思い出に残りました。

また一緒にプレーしたいと思いました。 

 

６ 最後に修学旅行や愛媛県にちなんだ俳句を詠んでください。 

海風が 愛媛のみかんを 育ててる 

 

 

                                双葉高校修学旅行写真 


